
La tortue déchaînée
Gazette d’information de la section Athlé du CLOCA

et des Foulées Achéroises
N° 40 - Mars & avril 2021Memento audere semper.

La tortue déchaînée 1

Vie de la section : page 2

Interview du mois : page 4

Résultats CDCHS78 : page 6

Comme une course sans fin ...

En mars 2020, alors que débutait le premier confinement, qui aurait 
pensé qu’un an plus tard nous en serions toujours à lutter contre le 
virus et à devoir respecter ces consignes sanitaires bien contraignantes 
pour notre vie de tous les jours et pour notre pratique sportive ?

C’est un peu comme devoir participer à une course dont on ne connait 
pas la fin. On enchaîne les tours de piste sans savoir combien il y en a 
à faire, on peut s’arrêter de courir quand on en a marre mais on doit 
alors rester sur place car il est interdit de quitter la piste. Si on veut, on 
peut reprendre la course, refaire une pause et ainsi de suite tant que 
l’on veut. A tout moment les règles de la course peuvent changer et à 
aucun moment on ne sait quand la fin de l’épreuve sera décidée. Ce 
n’est pas vraiment dur pour le physique car on court tranquille et on 
peut souffler quand on veut. Non, c’est le moral qui souffre ! On n’est 
pas habitué à ça, d’habitude on connait le kilométrage et on évalue son 
temps de course. On sait ce qui nous attend et on s’y prépare. Là, c’est 
l’inconnu ! 

Alors oui, il faut accepter de poursuivre l’épreuve, continuer à tenir 
le coup, aligner les tours de piste encore et encore, gérer les coups de 
pompe et les coups de blues, aider les moins costauds, jouer collectif, 
s’adapter aux changements de règles et toujours aller de l’avant.

Une fois cette course sans fin terminée, il est à souhaiter que nous 
soyons toujours aussi nombreux à rester membres de la section. Car 
après une telle épreuve, on devrait bien réussir à faire mieux qu’avant ...



En attendant le printemps et des jours meilleurs ...

En plus du couvre-feu, le froid et la neige sont arrivés début 
février sans prévenir et, d’un seul coup, toute la région 
parisienne a pris comme des allures de  Sibérie. C’est un régal 
de se promener en pleine nature dès qu’un rayon de soleil 
parait. La neige crisse sous les baskets, l’air est vivifiant, rien 
de tel pour se changer les idées en cette période de restrictions. 
A proximité, bien au chaud dans les cafés où on ne peut plus 
aller, quelques ours ont pris leurs quartiers d’été, façon de 
parler !

Mais pour nos glorieuses tortues achéroisies, cela n’est 
pas une raison pour rester inactives et faire du lard. On 
s’organise donc en petits groupes pour continuer à courir 
dès que l’occasion s’y prête. Aujourd’hui, profitant du 
soleil, c’est Valérie et nos deux super-vétérans Michel 
et Bernard qui s’élancent sur les sentiers forestiers. Un 
peu plus tard, on les retrouve du côté de l’étang du Cora 
pour une petite pause photo. Si certains s’inquiétaient de 
la santé de nos deux anciens en cette période si difficile 
pour nos aînés, qu’ils soient rassurés ! Michel et Bernard 
restent prudents et sont en méga forme. 

Quand à Valérie, nul doute que nos deux anciens 
doivent apprécier sa compagnie en ces jours où on a 
plutôt tendance à ne pas trop se fréquenter.

Le lendemain, notre tortue reporter repart en footing 
en espérant rencontrer d’autres membres de la section. 
Coup de bol, près de la mare aux canes, voilà Charlotte, 
Francine et Séverine qui effectuent une petite sortie 
tranquille. L’ambiance est cool et sympa, ça papote, ça 
rigole. On partage des nouvelles que l’on a des uns et 
des autres. Où sont les hommes demanderez-vous ? A 
la maison en train de jouer aux dames ? Mais non, ils 
sont simplement occupés ailleurs. Il parait même que 
Christophe serait déjà en train de s’entraîner pour la 
prochaine édition des 24 heures de VTT à Cergy....

Vie de la section.
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Quelques jours plus tard, un dimanche 
matin, c’est avec plaisir que l’on retrouve 
les habitués du Petit Robinson. Comme 
toujours, il y a là quelques fidèles de la section 
mais aussi d’anciens adhérents comme Alain 
et de fervents sympathisants comme Thierry 
qui, selon la forme du jour, est à pied ou à 
vélo. 
Une fois que le groupe s’est élancé dans 
les allées forestières, notre trio féminin - 
Pauline, Cécile et Clothilde - se fait un peu 
chambrer par les garçons car elles n’arrêtent 
quasiment pas de parler pendant toute la 
sortie. Avec elles dans le groupe, pas besoin 
d’apporter sa musique ! 

Mais quand on prend le temps de les regarder courir, force est de constater 
qu’elles affichent une énergie débordante et une belle foulée. Messieurs, 
il faut bien vous résoudre à l’évidence : les femmes peuvent réaliser au 
moins deux choses en même temps, parler et courir ! Et on a hâte que 
les compétitions reprennent pour que nos trois jeunes gazelles puissent 
exprimer tout le talent et le potentiel  qu’elles semblent avoir.

Les jours continuent à défiler 
et, en ce samedi matin du mois 
de mars, les quelques rayons du 
soleil hivernal ne suffisent pas à 
réchauffer Achères qui grelotte 
un peu. Mais à la Petite Arche, 
après avoir effectué quelques 
tours de chauffe, on va pouvoir 
passer aux choses sérieuses. Pour 
l’occasion, Hervé - le monsieur 
PPG-Fractionné de la section - a 
revêtu sa tenue «anti-morosité».  
Plus fluo que lui, impossible ! 
Aujourd’hui, c’est travail à 90% 

de VMA avec au menu : 3 x 1 minute + 3 x 2 minutes + 2 x 1 minute avec 
récupération de 1 minute et 3 minutes entre les séries, à faire deux fois !
Comme dit Laurence «Hervé, c’est le soleil du samedi matin !». C’est vrai qu’avec 
lui, on transpire autant à la Petite Arche en plein hiver qu’à Achères Plage en 
plein mois de juillet !!!

Une fois à la maison, rien de 
tel qu’un bon petit verre pour 
éliminer l’acide lactique ....

Vie de la section.
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A la rencontre de Cécile ...

En ce samedi fin de matinée, c’est dans le RER A entre les stations 
d’Achères Ville et de Houilles-Carrières sur Seine que notre tortue 
reporter a rendez-vous pour l’interview du mois. Après une séance 
de fractionné sur la piste de la Petite Arche, on comprend que notre 
copine Cécile soit en pleine phase de récupération sur le chemin 
qui la ramène chez elle. Mais une fois bien réveillée, la voici qui se 
prête de bonne grâce à notre jeu des questions-réponses.

La Tortue Déchaînée : Bonjour Cécile, merci de nous accorder 
quelques minutes pour répondre à cette interview pour la gazette 
de l’Athlétisme. Pour commencer, peux-tu nous dire comment, 
habitant alors Poissy, tu en es venue à rejoindre la section Athlétisme 
du CLOCA en septembre 2018 ?
Cécile :  Cela faisait quelques années que je m’étais mise à courir 
toute seule mais j’avais clairement des difficultés à trouver de 
la motivation. Le seul truc qui me donnait du courage, c’était de 
m’inscrire à une course sauf qu’une fois la course passée, ben 
j’arrêtais complètement ! Je cherchais donc à intégrer un club. A l’époque j’hésitais entre Verneuil (où je travaillais) et 
Poissy. Un jour lors d’une course, j’ai discuté avec quelqu’un du club (Christophe) et il m’a littéralement vendu le CLOCA 
(l’ambiance, la convivialité, les gens, ...). Et il a bien fait son travail 
puisque j’ai signé pour le CLOCA/Athlé. ha ha ! 

LTD : Tu fêteras tes 30 ans en septembre prochain et tu fais partie 
des trois ou quatre plus jeunes athlètes de la section. Comment 

cela se passe-t-il avec les 
autres adhérents dont les 
trois quarts ont plus de 
quarante ans et certains 
bien plus encore ? 
Cécile :  Cela se passe 
très bien (évidemment 
les tortues sont adorables 
!) ! Je trouve cela même 
très sympa qu’il y ait 
tous les âges et justement 
cela permet d’échanger 
avec des personnes plus 
expérimentées. J’ai l’impression que globalement il y a peu de gens de mon âge 
dans les clubs d’athlétisme mais peut-être que je me trompe. Que cela soit au 
travail ou dans mes autres activités, je fais souvent partie des plus jeunes mais 
autant en profiter car cela ne durera pas éternellement. Un jour, moi aussi je ferai 
partie des doyens du club !

LTD : Depuis ton inscription, tu as participé à quelques courses avec la section. 
Que représente pour toi la compétition ?

Cécile :  Au départ, avant d’être dans le club, les courses 
représentaient vraiment un objectif à atteindre. Ma première 
course c’était le semi de Paris et j’avais donc pour objectif de le 
terminer car je n’avais jamais fait une telle distance avant. En 
rentrant dans le club, cela a changé ma vision des choses. D’une 
part, je sais maintenant que je peux terminer un semi donc il 
y a moins ce côté objectif et en plus ce n’est clairement pas la 
même ambiance d’être avec un groupe que de courir toute seule 
dans une foule où on ne connaît personne. J’ai appris à aimer 
l’ambiance des courses avec le club, on s’encourage les uns les 
autres, on se retrouve tous ensemble à l’arrivée, parfois pour 
manger (comme à Moisson), du coup on n’est jamais déçu !
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L’interview du mois.



LTD : Depuis la mise en place du couvre-feu à 18h00 il y 
a quelques semaines, comment arrives-tu à organiser ton 
entraînement ?
Cécile : Grâce à Hervé, on a les entraînements le samedi matin 
et heureusement car je n’arrive absolument pas à courir en 
semaine. Je termine à 18h le soir donc c’est impossible de courir 
et je ne suis pas trop du matin alors j’ai vraiment du mal à me 
lever tôt pour courir avant de télétravailler (même si je pense 
que cela me ferait du bien). Du coup je viens le samedi et le 
dimanche quand je peux et je sens que j’en ai vraiment besoin !

LTD : Quels sont tes objectifs sportifs pour la fin de saison 
si la situation sanitaire s’améliore et si les compétitions 
reprennent ?
Cécile :  Je devais courir le marathon de Paris et puis 
finalement il a été annulé donc c’est dans mes projets 
même si forcément ce ne sera certainement pas pour tout 
de suite car mes entraînements ne sont pas assez réguliers 
pour l’instant. Mais cela sera MON objectif une fois la crise 

s a n i t a i r e 
passée et 
j’ai envie 
de dire 
ENFIN car ça fait bientôt un an que je reporte ce projet !

LTD : Tu habites maintenant à Houilles, n’as-tu pas été tentée de rejoindre 
le club local d’athlétisme (SOH) ? Pourquoi rester fidèle au CLOCA ?
Cécile :  Il y a plusieurs 
raisons à cela. Je suis 
plutôt timide et réservée 
au premier abord et une 
fois que je me sens bien 
à un endroit c’est plus 
difficile de le quitter. 
Je suis globalement 
très fidèle dans les 
associations dans 
lesquelles je m’investis 
(je n’ai pas changé grand 
chose de mes habitudes 

depuis mon déménagement).  J’ai changé de travail aussi et Achères 
était sur mon chemin du retour donc c’était possible niveau horaire. 
A l’inverse il était impossible pour moi de pouvoir être à l’heure à 
Houilles. Tout collait parfaitement finalement !

Toute la rédaction de la gazette remercie chaleureusement Cécile 
pour sa sympathique 
collaboration à ce 
numéro de Mars-Avril 
2021.
Nous devrions normalement être là à ses côtés le dimanche 17 octobre 
2021 pour la prochaine édition du marathon de Paris initialement prévu le 
dimanche 5 avril 2020 puis le dimanche 18 octobre 2020. Après deux faux-
départs, espérons que la prochaine fois sera la bonne !!
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Résultats officiels CDCHS78 
saison 2019-2020.

Le samedi 3 mars 2021, la Commission Départementale des Courses Hors Stade des Yvelines (CDCHS 78) a officiellement 
remis dans ses bureaux à Morainviliers - en comité restreint -  ses récompenses pour la saison 2019-2020. Compte tenu du 
nombre réduit de courses ayant pu être organisées, les deux challenges «Route» et «Nature» ont été exceptionnellement 
fusionnés en un seul challenge comptabilisant l’ensemble des points réalisés au cours de la saison 2019-2020.

Cela a également été l’occasion de remettre les récompenses des championnats départementaux du 10 km et du semi-
marathon qui ont pu se dérouler contrairement au championnat départemental du 15 km.

La section Athlétisme du CLOCA fait le plein de récompenses avec 9 trophées individuels :

Laurent, compétiteur assidu sur les épreuves du 
CDCHS78 depuis déjà de nombreuses années, termine 
25ème au classement scratch masculin - 7ème au 
classement M3H - et se voit remettre un super sac à dos 
contenant une serviette microfibres, une gourde et un 
thermos tout comme Cécile, Christine et Didier.

Au classement des clubs, le CLOCA Athlé termine 9ème 
sur 36 clubs classés. Ce beau résultat collectif est le fruit 
d’une forte implication de nos athlètes dans les courses 
départementales. Même si la saison 2019-2020 a vu de nombreuses compétitions annulées, 
elle a tout de même permis de nous retrouver en nombre sur quelques épreuves (Conflans, 
Carrières/Poissy, Moissons et Andrésy) pour passer un bon moment. Gagner parfois de 
belles récompenses c’est bien, mais l’essentiel n’est il pas de faire de la course à pied une belle 
et grande aventure collective ?
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Autres infos.

Christine Master 4 Femme
2ème classement scratch F et 1ère catégorie M4F

du challenge CDCHS78.
Championne départementale 10 km et semi

catégorie M4F.

Cécile Senior Femme
2ème du challenge CDCHS78 catégorie SeF.

Hugo Espoir Homme
1er du challenge CDCHS78 catégorie EsH.

Didier Master 5 Homme
2ème du challenge CDCHS78 catégorie M5H.

Champion départemental 10 km et semi
catégorie M5H.


